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Governo de Goiás assina contrato de Governo de Goiás assina contrato de 
transmissão do Goianão 2024transmissão do Goianão 2024

Em uma parceria entre os Poderes Executivo e Legislativo, o vice-governador Daniel Vilela, representando o governador Ronaldo Caiado, 
assinou, na manhã desta terça-feira, 16, contrato para garantir a transmissão integral do Goianão 2024 na TV Brasil Central e nas redes sociais 
da Assembleia Legislativa do Estado de Goiás (Alego). O evento marcou o lançamento oficial do Campeonato Goiano que começa hoje.  p3
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O Governo de Goiás 
alerta a população 
e os gestores muni-

cipais a fazerem o descarte 
adequado do lixo produzido 
nas residências como for-
ma de prevenir e minimizar 
os casos de doenças como 
dengue, chikungunya e zika. 
O Levantamento de Índice 
Rápido para Aedes aegypti 
(LIRAa) – estudo realizado 
pela Secretaria de Estado 
da Saúde de Goiás (SES-GO) 
nos domicílios de todo o ter-
ritório goiano – constatou 
que a maioria dos criadou-
ros do inseto transmissor 
dessas doenças foi encon-
trada dentro das casas, mais 
precisamente no lixo arma-
zenado, retirado e despreza-
do de maneira incorreta.

A superintendente de 
Vigilância em Saúde da SES-
-GO, Flúvia Amorim, aponta 
a necessidade de um esfor-
ço conjunto envolvendo 
a população e os gestores 

municipais para a resolução 
do grave problema. “A ini-
ciativa é simples e depende 
da disposição de todos os 
cidadãos e dos responsáveis 
pelas administrações muni-
cipais”, acentua. O levanta-
mento mostra que os mora-
dores, na maioria das vezes, 

fazem o descarte do lixo seco 
junto com líquido. O corre-
to é fazer o descarte antes 
que aconteça o acúmulo de 
água, até que seja feito o re-
colhimento por parte do ser-
viço de coleta urbana.

Qualquer recipiente que 
acumule água por mais de 

sete dias pode se tornar um 
criadouro do Aedes. Ainda 
segundo a superintenden-
te, por isso as equipes de 
limpeza urbana devem fazer 
o manejo adequado para evi-
tar que o local onde o lixo é 
depositado se transforme em 
um grande criadouro. Esse de-

pósito deve ser monitorado 
constantemente com o uso 
de tecnologias adequadas.

ALERTA DE EPIDEMIA
Os dados da SES-GO mos-

tram que no ano de 2023 
foram confirmados 64.160 
casos de dengue em Goiás; 
2.274 de chikungunya e 29 
de zika. Estudos mostram 
que está em circulação o ví-
rus tipo 3 da dengue, mais 
agressivo, que já esteve 
presente no país há cerca 
de 15 anos. Esse fato acen-
de o sinal de alerta para o 
risco de uma nova epidemia.

A SES-GO estruturou uma 
equipe de profissionais que 
tem como finalidade moni-
torar e desencadear ações 
oportunas em relação ao 
controle das arboviroses. Esse 
grupo, denominado Sala de 
Situação, trabalha com reuni-
ões semanais para elencar os 
municípios prioritários, onde 
deverão ser reforçadas as 
ações de combate ao vetor.

O laudo emitido pela 
empresa encarregada da 
construção que fica ao lado 
da rua que desabou em Goi-
ânia concluiu que o segun-
do prédio, que foi evacuado, 
não representa riscos para 
os moradores. Conforme 
indicado no relatório, o edi-
fício Catas Altas foi inspecio-
nado e encontra-se em con-
dições plenas de segurança.

Segundo a análise peri-
cial, o edifício não demons-
tra riscos decorrentes do 
incidente ocorrido na ma-
drugada da última segunda-
-feira, 15, no Setor Marista. 
O Corpo de Bombeiros (CB-
MGO) confirmou a ausência 
de vítimas no local.

No documento, também 
é destacado que as peque-
nas fissuras no piso do sub-

solo não têm relação com o 
desabamento. Além disso, 
foi realizado um monitora-
mento que não registrou 
qualquer movimentação.

O laudo ressalta que o 
surgimento de fissuras é 
uma ocorrência natural em 

edificações vizinhas que es-
tão passando pela fase de 
execução de cortina de con-
tenção, como é o caso pre-
sente. Após a conclusão das 
lajes, que irão estabilizar es-
sas cortinas, os reparos ne-
cessários serão realizados.

Também é mencionado 
que a empresa continuará 
monitorando toda a vizi-
nhança, seguindo um pro-
cedimento que já é parte da 
rotina operacional.

Quanto ao primeiro edifí-
cio evacuado, a Defesa Civil in-
dicou que, após análises mais 
detalhadas, poderá decidir 
pela interdição formal ou não.

O órgão também esclare-
ceu que está monitorando a 
situação até que a empresa 
responsável pela obra apre-
sente o laudo de segurança 
das edificações. A Defesa Ci-
vil destacou que não há um 
prazo definido, ressaltando a 
importância de conduzir to-
das as ações com a máxima 
segurança possível, sujeitas a 
uma análise criteriosa.

De acordo com a empre-
sa, todos os moradores fo-
ram retirados, sendo ofereci-

da a opção de hospedagem 
em hotel, embora tenha fica-
do a critério de cada residen-
te decidir aceitar ou optar 
por ficar na casa de parentes.

NOTA DA OPUS
“A respeito dos eventos 

ocorridos na obra da rua 
1128, a Opus Incorporadora 
informa que está investigan-
do o incidente. Neste primei-
ro momento, a prioridade da 
empresa foi visitar todas as 
construções vizinhas, onde 
não foram identificados ris-
cos para os moradores. No 
entanto, por precaução, pro-
videnciamos a retirada de al-
gumas famílias, as quais fo-
ram acomodadas em hotéis. 
As equipes técnicas da Opus 
seguem avaliando o ocorri-
do para determinar as cau-
sas e reparar todos os danos 
o mais rápido possível.”

Reprodução

A legislação brasileira que 
trata da proteção à criança 
e ao adolescente contra a 
violência foi reforçada nesta 
segunda feira, 15, com a pu-
blicação no Diário Oficial da 
União da Lei 14.811/2024. 

Uma das mudanças am-
plia em dois terços a puni-
ção por crime de homicídio 
contra menor de 14 anos em 
instituições de ensino. O tex-
to estabelece também a exi-
gência de certidões de ante-
cedentes criminais de todos 
os colaboradores que traba-
lhem em locais onde são de-
senvolvidas atividades com 
crianças e adolescentes.

Outra alteração esta-
belece em cinco anos de 
prisão a penalidade para 
responsáveis por comunida-
de ou rede virtual, onde seja 
induzido o suicídio ou a au-
tomutilação de menor de 18 
anos ou de pessoa com capa-
cidade reduzida de resistên-
cia. Esse tipo de prática, as-
sim como sequestro, cárcere 
privado e tráfico de crianças 
e adolescentes, foi tipificada 
como crime hediondo.

A lei descreve ainda os 
crimes de bullying e cyber-
bullying, definindo pena de 
dois a quatro anos de prisão 
para casos praticados em 
ambiente digital que não re-
presentem crime grave. Res-
ponsáveis pela transmissão 
ou exibição de conteúdos 
pornográficos com crian-
ças e adolescentes também 
passam a ser penalizados, 
da mesma forma que os 
produtores desse tipo de 
conteúdo, com reclusão de 
quatro a oito anos, além da 
aplicação de multa.

O texto estabelece ainda 
pena de dois a quatro anos 
de prisão para o crime de 
não comunicação de desa-
parecimento de criança ou 
adolescente, de forma inten-
cional. As mudanças têm efei-
to imediato e passam a valer 
com a publicação de lei.

Laudo indica que segundo prédio evacuado por desabamento Laudo indica que segundo prédio evacuado por desabamento 

Penas para Penas para 
crimes con-crimes con-
tra criança e tra criança e 
adolescente adolescente 
ficam mais ficam mais 
rigorosasrigorosas
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Maioria dos criadouros do Aedes Maioria dos criadouros do Aedes 
aegypti está no lixo domiciliaraegypti está no lixo domiciliar
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Após sofrer ver as portas 
fechadas para uma possível 
aliança com o PL do presi-
dente Jair Bolsonaro (PL) e 
assistir ruir o apoio da direita 
ao seu projeto de ser candi-
dato à Prefeitura da capital, 
o senador Vanderlan Car-
doso mudou seus planos e 
pode ajudar o PT na eleição 
de outubro, de olho no apoio 
do governo federal em 2026. 
Em entrevista a um jornal lo-
cal, Vanderlan afirmou que 
não tem nada que “provar de 
bolsonarismo” e que não foi 
eleito em 2018 pelas mãos 
do ex-presidente.

O senador, que fez par-
te da base de sustentação 
de Bolsonaro no Senado e 
compôs com o PL em Goiás 
quando apoiou a candida-
tura ao governo de Major 
Vitor Hugo (PL), argumenta 
que ele bancou a chapa do 

ex-deputado federal e do 
senador Wilder Morais em 
2022 e não deve nada ao 
bolsonarismo. “Porque eu 
fui o único com coragem 
de pegar uma chapa, até 
contra o meu partido na 
época, e dizer que o presi-
dente Bolsonaro teria pa-
lanque em Goiás”, afirmou 
durante a entrevista.

Vanderlan, que está pró-
ximo de fechar uma aliança 
com o PT estadual para as 
eleições deste ano e apoiar 
a candidatura da deputa-
da federal Adriana Accor-
si (PT) em Goiânia, afirma 
que é alheio a extremis-
mos e não vai comprar a 
briga de ninguém. “Não 
vou deixar de conversar com 
esse ou aquele, até porque o 
PSD tem três ministérios e 
faz parte do governo fede-
ral.” • Tainá Borela

MDB ou UB. Um destes 
será a nova casa do vereador 
Sandes Jr. a partir de março, 
quando se abre a janela par-
tidária para os candidatos 
na eleição deste ano. Após 
24 anos filiado ao PP, o ex-
-deputado federal vai deixar 
a legenda por descontenta-
mentos pontuais com a cú-
pula estadual, comandada 
pelo ex-deputado federal 
Alexandre Baldy.

“Estou no PP há 24 anos. 
Sou o único vereador do par-
tido em Goiânia e não sou o 
presidente metropolitano. 

O presidente é o irmão do 
Baldy, Joel Braga Filho. Esse 
é apenas um dos motivos, 
entre vários, que me fizeram 
decidir”, dispara Sandes Jr.

O convite para se filiar ao 
MDB veio do vice-governador 
Daniel Vilela, presidente esta-
dual do partido. Mas Sandes 
Jr. afirma que quem decidirá 
seu destino partidário será o 
governador Ronaldo Caiado, 
presidente estadual do UB.

Candidato à reeleição 
como vereador, Sandes Jr. não 
descarta uma composição 
para ser vice • Tainá Borela

Não é só a deputada fe-
deral Adriana Accorsi (PT) 
que articula para ter o apoio 
do PSD em sua candidatura 
à Prefeitura de Goiânia nas 
eleições de outubro. Em Aná-
polis, o pré-candidato do PT, 
deputado estadual Antônio 
Gomide, também trabalha 
para ter o partido em seu 
palanque. Informações de 
pessoas ligadas ao presiden-
te do PSD em Goiás, senador 
Vanderlan Cardoso, garan-
tem que o deputado federal 
Rubens Otoni (PT), irmão de 
Gomide, e o pessedista de-
vem se encontrar nas próxi-
mas semanas para conversar 
sobre a aliança na cidade.

O único nome do PSD que 
poderia concorrer à Prefeitura 

de Anápolis como cabeça de 
chapa é o vice-prefeito da ci-
dade, Márcio Cândido, mas 
pesquisas internas demons-
tram que é baixa a inten-
ção de votos no pessedista. 
Além disso, ele faz parte do 
grupo e da administração 
do prefeito Roberto Naves 
(Republicanos), que está 
com a gestão mal avaliada 
pelo eleitorado anapolino.

Se selada uma aliança es-
tadual do PT com o PSD para 
as eleições municipais nas 
principais cidades em Goi-
ás, Vanderlan Cardoso terá o 
apoio do partido do presiden-
te Lula para ser o candidato 
ao Governo Estadual contra o 
vice-governador Daniel Vilela 
(MDB) em 2026 • Tainá Borela

VANDERLAN FALA QUE NÃO DEVE VANDERLAN FALA QUE NÃO DEVE 
NADA AO BOLSONARISMONADA AO BOLSONARISMO

INSATISFEITO, SANDES JR. INSATISFEITO, SANDES JR. 
VAI DEIXAR O PP APÓS DUAS VAI DEIXAR O PP APÓS DUAS 
DÉCADAS NO PARTIDO E SE COLOCA DÉCADAS NO PARTIDO E SE COLOCA 
À DISPOSIÇÃO PARA SER VICEÀ DISPOSIÇÃO PARA SER VICE

PT TAMBÉM QUER APOIO PT TAMBÉM QUER APOIO 
DE PSD EM ANÁPOLISDE PSD EM ANÁPOLIS



A Comissão da Mulher 
Advogada (CMA) da 
Ordem dos Advoga-

dos do Brasil, Seção Goiás 
(OAB-GO), analisa a lei que 
obriga a mãe ouvir o co-
ração do feto antes de um 
aborto como “tortura”.

O projeto de lei é de auto-
ria do ex-deputado estadual 
Fred Rodrigues (DC), que 
foi aprovado em dezembro 
de 2023 e sancionado pelo 
governo de Goiás na última 
quinta-feira (11/01).

COMISSÃO DA OAB
Como meio de justificati-

va sobre a criação da lei, Fred 
Rodrigues que teve o man-
dado cassado em dezembro 
de 2023, alegou que a cam-
panha tem como objetivo 
“evitar que ocorram casos de 
aborto ilícitos e que prejudi-
quem tanto a saúde pública 
quanto os direitos à vida”.

Por sua vez, a presidente da 

Comissão da Mulher Advoga-
da, Fabíola Ariadne Rodrigues 
Oliveira, alegou que a lei é 
considerada inconstitucional.

“Entendendo que isso é 
inconstitucional porque viola, 

entre outros diversos princí-
pios constitucionais, a proibi-
ção de tortura ou o tratamen-
to desumano e degradante. 
Nós já oficiamos a presidência 
da ordem sobre as inconstitu-

cionalidades da lei pedindo 
que seja avaliada a possibili-
dade de interposição de uma 
Ação Direta de Inconstitucio-
nalidade”, ressaltou Fabíola. 

A legislação adotada no 

Brasil sobre o tema é de 1940 e 
conforme o artigo 120, incisos 
I e II do Código Penal, o aborto 
pode ser feito quando a gra-
videz representa risco para a 
vida da mulher e em casos de 
estupro/violência sexual.

ABORTO EM GOIÁS
O estado de Goiás regis-

trou 17.882 casos de aborto 
entre os anos de 2019 e 2023 
que resultaram em atendi-
mentos realizados pelo Sis-
tema Único de Saúde (SUS). 
Por sua vez, no mesmo perí-
odo foram feitos 136 abortos 
legais, sendo que em 23 des-
ses casos foram em pessoas 
menores de idade.

Do total de atendimento, 
5.873 (32,8%) foram casos 
de abortos espontâneos, 94 
(0,6%) foram casos de aborto 
por razões médicas e 11.915 
(66,6%) de gravidezes que 
terminaram em aborto, no 
qual o número também pode 
evidenciar possíveis casos 

de complicações em abortos 
que foram iniciados fora das 
unidades de saúde.

POLÊMICA RECORRENTE
Não é a primeira vez que 

o tema aborto e legislação 
causa polêmica em Goiás. Em 
2012, a Câmara Municipal de 
Anápolis chegou a aprovar 
a retirada do artigo 228 da 
Lei Orgânica do Município 
(Loma), que previa a reali-
zação de abortos, nos casos 
previstos em lei, pelos hospi-
tais públicos, buscando de-
sobrigar a rede de saúde de 
realizar o procedimento.

A seccional da Ordem dos 
Advogados do Brasil de Goiás 
foi à Justiça contra a norma, 
entendendo que ela feria a 
Constituição. O Tribunal de 
Justiça de GO (TJGO) concor-
dou e determinou que, nos 
casos previstos no Código 
Penal Brasileiro e na Consti-
tuição, o município cumpra o 
dever de realizar o aborto.

Divulgação

OAB avalia como “tortura” lei que exige OAB avalia como “tortura” lei que exige 
mãe ouvir coração do feto antes do abortomãe ouvir coração do feto antes do aborto

BRASIL, 17 DE JANEIRO DE 2024
www.diariodoestadogo.com.br

O governador Ronaldo 
Caiado sancionou a criação de 
‘Selo Ambiental’ a instituições 
financeiras que comprovem 
a realização de operações de 
investimento e financiamento 
que promovam a conservação 
e proteção de vegetação nati-
va e outras práticas ambiental-
mente sustentáveis. A matéria 
foi aprovada na Assembleia 
Legislativa do Estado em no-
vembro de 2023, e publicada 
no Diário Oficial do Estado 
nesta segunda-feira (15/1). 

De acordo com a matéria, 
para fins de outorga do selo 
são consideradas práticas que 
promovem a conservação 
ambiental e o desenvolvimen-
to sustentável a restauração 
de passivos ambientais em 
áreas de reserva legal e áreas 
de preservação permanente, 
práticas sustentáveis relacio-
nadas à utilização de insumos 
de proteção e nutrição, como 
o controle biológico de pra-
gas, a utilização de biofertili-
zantes e biodefensivos, e a fi-
xação biológica de nitrogênio.

 Também serão conside-
radas práticas sustentáveis 

relacionadas ao manejo do 
solo e uso da terra, como o 
plantio direto, restauração 
de florestas nativas, im-
plantação de sistemas de 
irrigação e reutilização de 
água para a agricultura que 
promovam o uso racional 
e sustentável da água, im-
plantação de sistemas de 
tratamento de efluentes, 
recuperação de pastagens 
degradadas, produção or-
gânica de gado, aves, suínos 
e caprinos, implantação de 
protocolos certificados de 
produção de carne bovina 
de baixo carbono ou cul-
turas agrícolas certificadas,  

aquisição de carne certifica-
da ou de produtos agríco-
las certificados, projetos de 
energia renovável, produção 
e certificação de biodiesel, 
construção de instalações 
de produção de bioenergia.

Autor do projeto de lei, ex-
plica a relevância da iniciativa 
como um instrumento impor-
tante para promover investi-
mentos em projetos e ativos 
sustentáveis, além de gerar 
ganhos para toda a sociedade 
e para o meio ambiente. Ele 
ressalta que cabe ao Estado o 
estímulo contínuo ao desen-
volvimento de práticas de 
sustentabilidade ambiental.

Em Goiás, 4.867 mil bebês 
foram registrados sem o nome 
do pai nos cartórios de Regis-
tros Civis, em 2023. Os dados 
são do Portal da Transparência 
do governo federal. Em rela-
ção País, foram 172,2 mil regis-
tros sem a participação pater-
na. O número é 5% maior do 
que em 2022 (162,8 mil).

Conselheiro da Arpen Goi-
ás, Bruno Quintiliano observa 
que o número diz respeito 
aos registros de nascimento 
feitos somente em nome da 
mãe. Ela, inclusive, pode in-
dicar o nome do suposto pai 

ao Cartório para dar início ao 
processo de reconhecimento 
judicial de paternidade. Este 
reconhecimento também 
pode ocorrer diretamente no 
Cartório, se voluntário.

“Tanto os pais como as 
mães têm responsabilida-
des na criação dos filhos e 
têm responsabilidades que 
precisam de ser partilhadas. 
Obviamente, a realidade é 
diferente para cada família, 
mas estes são dados substan-
ciais que podem apoiar polí-
ticas públicas”, reforça Bruno 
sobre a necessidade de res-
ponsabilidade paterna.

O procedimento de teste 

de paternidade pode ser rea-
lizado diretamente em qual-
quer cartório de registro civil, 
desde 2012. Assim, não preci-
so decisão judicial em caso de 
acordo. No caso do pai fazer 
o registro, basta ele levar ao 
cartório cópia da certidão de 
nascimento do filho, sendo 
necessária a anuência da mãe 
ou do próprio filho (caso te-
nha atingido a maioridade).

Mas o pai não quiser iden-
tificar o filho, a mãe poderá 
indicá-lo no cartório. O local, 
então, vai comunicar com as 
autoridades competentes para 
dar início ao procedimento de 
investigação de paternidade.

Lei cria “Selo Ambiental” para Lei cria “Selo Ambiental” para 
instituições financeiras em Goiásinstituições financeiras em Goiás

Quase 5 mil crianças foram registra-Quase 5 mil crianças foram registra-
das sem o nome do pai no ano passadodas sem o nome do pai no ano passado

REDAÇÃO

REDAÇÃO

REDAÇÃO



BRASIL, 17 DE JANEIRO DE 2024
www.diariodoestadogo.com.br

Para ir as urnas e escolher 
seus candidatos nas 
eleições deste ano, é ne-

cessário estar com o título de 
eleitor regularizado. O Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) estipu-
lou o dia 8 de maio como pra-
zo final para os jovens tirarem 
o seu título de eleitor. Depois 
desta data, o cadastro eleitoral 
estará fechado para alistamen-
tos para as eleições 2024.

Aqueles que vão votar 
pela primeira vez podem fa-
zer seu alistamento na Justiça 
Eleitoral por meio do site do 
TSEou do TRE do seu Estado. 
Ao acessar a home, o jovem 
deve clicar no canto superior 
direito da página principal, 
e ir até a aba “Serviços” e em 
seguida “Autoatendimento 
eleitoral”. Logo depois, vá em 
“Título Eleitoral” e selecione a 
opção “Tire seu título eleitoral”.

Ao se cadastrar nas news-
letters, você concorda com os 
Termos de Uso e Política de 

Privacidade. Caso prefira, o ci-
dadão também pode tirar seu 
título diretamente no cartório 
eleitoral mais próximo de sua 
residência. Nesse caso, é neces-
sário consultar o portal do TRE 
do Estado ou uma unidade de 
atendimento da zona eleitoral 

onde se encontra seu domicílio 
eleitoral e verificar se há neces-
sidade de agendamento.

ATENÇÃO AO PRAZO!
Após 8 de maio, há o 

fechamento do cadastro 
eleitoral. A medida tem por 

objetivo organizar o sufrá-
gio, pois o TSE necessita do 
número exato de eleitores 
aptos a votar. Definido por 
lei, a suspensão do sistema 
ocorre 150 dias antes da data 
da eleição, conforme diz o 
artigo 91 da Lei das Eleições.

ADOLESCENTES
A Constituição Federal 

determina que o voto é facul-
tativo para os jovens de 16 e 
17 anos. Porém, desde 2021, 
o TSE, por meio de uma reso-
lução, passou a permitir que 
jovens aos 15 anos obtenham 

o título de eleitor, embora só 
possam efetivamente votar 
se completarem 16 anos de 
idade até a data das eleições.

SUA SITUAÇÃO
Para aqueles que estão com 

irregularidades junto à Justiça 
Eleitoral, também é preciso 
observar o prazo de 8 de maio. 
Para conferir a situação, basta 
preencher o formulário dispo-
nível no Portal do TSE. Caso 
haja débitos de eleições ante-
riores, o eleitor deverá quitá-los 
antes de fazer o requerimento.

CARGOS EM DISPUTA
Em 2024, a votação será 

para a escolha dos cargos de 
prefeito, vice-prefeito e vere-
ador. O primeiro turno será no 
dia 6 de outubro. E, onde for 
necessário, o segundo turno 
será no dia 27 de outubro. So-
mente municípios com mais 
de 200 mil eleitores podem 
ter segundo turno, de acordo 
com a legislação vigente.

Divulgação

Como tirar o título de eleitor? Ainda dá Como tirar o título de eleitor? Ainda dá 
tempo de garantir o direito de votartempo de garantir o direito de votar

O ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL) criticou os 
elogios do líder do partido 
Valdemar Costa Neto a res-
peito do presidente Lula 
(PT), evidenciando uma divi-
são dentro da legenda entre 
o grupo bolsonarista e a ala 
“raiz”, composta por políti-
cos próximos ao centrão.

Membros do partido 
acreditam que o presidente 
do PL não mudará de opi-
nião, mas provavelmente 
diminuirá sua exposição, es-
pecialmente porque está de 
férias. A crise no partido não 
se agravou ainda mais devi-
do ao recesso no Congresso, 
o que limita a repercussão 
das queixas de Bolsonaro.

Sem citar diretamente 
Valdemar, Bolsonaro falou 
em “implosão do partido” 
devido a uma “declaração 
absurda” de uma “pessoa 
do partido”. A fala ocorreu 
durante um encontro com 
apoiadores em sua casa de 
praia em Angra dos Reis (RJ).

Em um vídeo que circulou 
na semana passada, Valde-
mar elogiou Lula, destacando 

seu prestígio e popularidade. 
Bolsonaro reagiu, afirmando 
que esse tipo de elogio ao ad-
versário é inaceitável, mesmo 
fora de contexto. Aliados do 
ex-presidente expressaram 
desconforto, classificando a 
declaração como “constran-
gedora”, “infeliz” e “inaceitável”.

Valdemar, por sua vez, 
alegou que o vídeo foi edi-
tado para criar polêmica 
e minimizou a circulação, 
atribuindo-a ao PT. Ele justi-
ficou seus elogios a Lula, en-
fatizando a importância de 
falar a verdade para manter 
sua credibilidade na política.

Deputados e senadores do 

PL saíram em defesa de Valde-
mar, argumentando que ele 
não abandonou o bolsona-
rismo, apesar das críticas nas 
redes sociais. As expectati-
vas em relação à indicação 
de Ricardo Lewandowski para 
o Ministério da Justiça tam-
bém geraram divergências 
entre os parlamentares.

O presidente do PL já 
havia gerado desconten-
tamento ao sugerir Marta 
Suplicy como vice para o 
prefeito de São Paulo, Ricar-
do Nunes, no ano passado, 
e também em relação à es-
colha de candidatos para as 
eleições de 2024.

Terminou o período para 
testes na ferramenta FGTS Di-
gital Edição Limitada, um con-
junto de sistemas informati-
zados que tem o objetivo de 
gerenciar os diversos proces-
sos que envolvem o recolhi-
mento do Fundo de Garantia 
por Tempo de Serviço (FGTS). 
A previsão é que o sistema 
entre em funcionamento efe-
tivo a partir de março.

Durante o final de sema-
na, os empregadores pude-
ram acessar o sistema para 
conhecer o sistema e ainda 
organizarem seus processos 
internos. Entre as funciona-
lidades do sistema estão a 
geração de guias rápidas e 
personalizadas; simulação 
do valor da indenização 
compensatória, multa de 
40%, bem como realizar 
esse tipo para vários traba-
lhadores de forma simultâ-
nea (em lote); e simular o 
pagamento, entre outras.

Segundo o Ministério do 
Trabalho e Emprego, o Pix 
foi escolhido como meio de 
pagamento do FGTS, o que 
deve otimizar o processo 
de individualização na con-
ta do trabalhador.

As informações de vín-
culo e de remuneração já 
inseridas no ambiente do 
eSocial terão reflexo no 
FGTS Digital. O eSocial tem 
por finalidade digitalizar e 
unificar o envio das informa-
ções fiscais, previdenciárias 
e trabalhistas das empresas.

“O cadastro do emprega-
dor e as procurações regis-
tradas no sistema durante o 
período de Produção Limi-
tada continuarão válidos e 
não serão apagados”, infor-
mou o ministério.

Com o FGTS Digital, o 
governo pretende melhorar 
a gestão, controle e transpa-
rência dos processos, com a 
diminuição dos custos ope-
racionais incorridos pelo 

FGTS; redução das despesas 
com tarifas relativas ao re-
cebimento das guias junto 
aos agentes arrecadadores; 
garantia da segurança, in-
tegridade e confiabilidade 
aos dados e informações 
de recolhimento de FGTS 
a serem armazenados e 
processados; efetuar a 
notificação automatizada 
dos devedores de FGTS, 
fornecer informações para 
direcionamento de ações e 
tomada de decisões estra-
tégicas, entre outros pontos.

Os débitos de competên-
cias anteriores à implemen-
tação do FGTS Digital conti-
nuarão sendo recolhidos por 
meio de guias emitidas pela 
Caixa Econômica Federal.

Bolsonaro e Valdemar conversam Bolsonaro e Valdemar conversam 
após elogio de presidente do PL a Lulaapós elogio de presidente do PL a Lula

Termina prazo de teste do FGTS DigitalTermina prazo de teste do FGTS Digital
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O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) sancionou 
nesta terça-feira (16) lei que 
cria um programa de incen-
tivo financeiro para a perma-
nência de estudantes de bai-
xa renda no ensino médio.

A proposta também prevê o 
pagamento mensal para estu-
dantes e uma poupança, cujo 
saldo poderá ser sacado após a 
conclusão do ensino médio.

A sanção do projeto acon-
teceu na tarde desta terça-fei-
ra (16), em uma cerimônia 
fechada no Palácio do Pla-
nalto. Estavam presentes o 
vice Geraldo Alckmin (PSB) e 
os ministros Camilo Santana 
(Educação), Rui Costa (Casa 
Civil), Simone Tebet (Plane-
jamento), Márcio Macêdo 
(Secretaria-geral da Presi-
dência) e Alexandre Padilha 
(Relações Institucionais), 
além de parlamentares.

O programa é uma das 

apostas do ministro da Edu-
cação para reduzir a evasão 
escolar. Segundo dados da 
pasta, 8,8% dos alunos deixam 
a escola no 1º ano do ensino 
médio. A estimativa é que o 
programa possa beneficiar 2,5 
milhões de estudantes.

A proposta foi aprovada 
pelo Senado em 20 de dezem-
bro do ano passado, sem alte-
rações em relação ao texto que 
veio da Câmara dos Deputados.

Os valores das bolsas e o 
próprio desenho do incentivo 
não são detalhados no proje-
to de lei aprovado pelo Con-
gresso, agora sancionado por 
Lula. Durante a tramitação, 
governistas divulgavam que 
o governo trabalhava inicial-
mente com um formato com 
o pagamento de R$ 200 men-
sais durante dez meses e mais 
uma poupança de R$ 1.000 
por ano, até o 3º ano.

“Um ato conjunto dos mi-
nistros da Educação e da Fa-
zenda vai definir valores, for-

mas de pagamento, critérios 
de operacionalização e uso 
da poupança de incentivo à 
permanência e conclusão es-
colar. Os valores serão depo-
sitados em conta a ser aberta 

em nome do estudante. O 
tipo de conta a ser aberta po-
derá ser a poupança social di-
gital”, informou a Presidência 
da República, em nota.

Segundo o ministro, a 

bolsa será paga a alunos 
que já estão atualmente no 
ensino médio, do primeiro 
ao último ano. A previsão é 
que os primeiros pagamen-
tos sejam feitos em março.

Para ter acesso ao incen-
tivo, os estudantes devem 
ter frequência escolar míni-
ma de 80% do total de horas 
letivas, concluir o ano letivo 
com aprovação e participar 
nos exames do Sistema de 
Avaliação da Educação Bá-
sica e do Enem, entre outras 
condicionalidades.

Mais cedo, nesta terça-
-feira, o ministro Camilo San-
tana já havia divulgado que 
o governo vai pagar um valor 
em dinheiro a estudantes de 
baixa renda do terceiro ano 
do ensino médio que fizerem 
a prova do Enem deste ano.

Inicialmente, Lula havia 
editado uma medida provi-
sória para criar um programa 
desse tipo, com a previsão de 
um fundo privado de até R$ 

20 bilhões. O presidente da 
Câmara, Arthur Lira (PP-AL), no 
entanto, definiu que os parla-
mentares deixariam o texto 
caducar -perder validade- e 
que a Casa discutiria o tema 
em um projeto de lei, como 
efetivamente aconteceu.

A decisão causou descon-
forto no governo por conta do 
protagonismo que se busca 
com a iniciativa. Foi escolhido 
um PL de autoria da deputada 
Tabata Amaral (PSB-SP), que 
teve relatoria do deputado Pe-
dro Uczai (PT-SC) .

O projeto aprovado man-
teve a o plano do governo 
da criação do fundo priva-
do -em que a União poderá 
aportar até R$ 20 bilhões-, 
além de definir que os bene-
ficiários serão alunos inscri-
tos no CadÚnico, o cadastro 
adotado para programas 
sociais como o Bolsa Famí-
lia, e os estudantes de baixa 
renda regularmente matricu-
lados no ensino médio.

Levantamento feito pela 
Ascema (associação 
nacional de servidores 

ambientais) afirma que a pa-
ralisação da categoria, que 
acontece gradualmente desde 
o início de janeiro, já derrubou 
em 92,6% o número de autos 
de infração aplicados pelo 
Ibama (Instituto Brasileiro do 
Meio Ambiente e dos Recur-
sos Naturais Renováveis).

Segundo as contas dos 
servidores, foram 118 autos 
emitidos na primeira quinze-
na de 2023, contra apenas 11 
no mesmo período de 2024.

“Este cenário sublinha a 
urgência no atendimento 
das demandas dos servidores 
e destaca a importância do 
trabalho desses profissionais 
na proteção ambiental. Vale 
ressaltar que, apesar da sus-
pensão das atividades de cam-
po, os servidores continuam 
atuando ativamente nos pro-
cessos internos, lidando com 
uma demanda substancial de 
instrução de processos e aná-
lises nos sistemas dos órgãos”, 
afirma a associação.

O Ibama foi procurado, mas 
até o momento da publicação 
deste texto, não respondeu. 
Ainda não está certo o taman-

ho da adesão à paralisação, 
nem o impacto desta sobre a 
política ambiental do governo 
federal. O número de autos de 
infração e de multas ambien-
tais historicamente é direta 
e inversamente relacionado 
com a curva do desmatamen-
to no Brasil, ou seja, quanto 
mais multas, menor o índice 
de derrubada da floresta.

No início do mês, também 
houve grande quantidade de 

desistências de servidores 
que haviam manifestado inte-
resse de atuar em operações 
de fiscalização na Amazônia 
e na Terra Indígena Yanoma-
mi. Segundo documento do 
Ibama, de 87 pessoas que se 
prontificaram inicialmente 
para atuar, apenas quatro 
confirmaram, após a decla-
ração de paralisação, a dispo-
sição para ir à campo.

A reivindicação de um novo 

plano de carreira, aumento de 
salário e melhores condições 
de trabalho para o setor foi 
escalando durante o ano de 
2023, até iniciar em 2024 já 
com paralisações localizadas.

Os servidores reclamam 
que, apesar de a preservação 
do meio ambiente estar no 
centro do discurso do pre-
sidente Lula (PT), a carreira 
não foi valorizada, mesmo 
após anos de sucateamento e 

ataques durante a gestão de 
Jair Bolsonaro (PL).

Durante a COP28, conferên-
cia da ONU sobre mudanças 
climáticas, trabalhadores do 
Ibama e do ICMBio (Instituto 
Chico Mendes de Biodiversi-
dade) publicaram uma carta 
acusando a gestão petista de 
deslealdade, em razão de não 
ter sido enviada uma proposta 
de plano de carreira.

“Orientamos cada servidor 

a compreender o contexto, es-
tar pronto para a luta, recusar 
chamados ao ‘voluntarismo’ da 
autarquia e focar nas formali-
dades burocráticas”, diz o texto.

Os servidores reclamam 
que as negociações não evo-
luíram após uma primeira 
mesa e exigiam, então, uma 
segunda reunião ainda em 
2023, o que não aconteceu.

O texto classificava a con-
duta do governo de “descaso” 
e dizia que a “falha em respon-
der a esta demanda será vista 
como um desrespeito não 
apenas aos servidores que re-
presentamos, mas também ao 
compromisso do Brasil com as 
questões ambientais globais”.

Sem resposta, no dia 30 de 
dezembro, servidores do Iba-
ma enviaram um ofício avisan-
do a direção do órgão e tam-
bém ministérios de que, a partir 
do dia 1º de janeiro, iniciariam 
a paralisação das atividades de 
campo. Dias depois, servidores 
do ICMBio fizeram o mesmo.

Após reunião entre as mini-
stras do Meio Ambiente e Mu-
dança do Clima, Marina Silva, 
e da Gestão e Inovação, Esther 
Dweck, foi definido que a a se-
gunda reunião da mesa de ne-
gociação será realizada apenas 
no dia 1º de fevereiro.

Divulgação

Greve do Ibama faz ação do governo Greve do Ibama faz ação do governo 
federal contra crimes ambientais cair 92%federal contra crimes ambientais cair 92%

Saúde vai priorizar vacina contra dengue para pessoas entre 6 e 16 anosSaúde vai priorizar vacina contra dengue para pessoas entre 6 e 16 anos
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MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLETA R$51.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 
1.4 attractive só 17 mil 
km seminovo comple-
tíssimo R$36. 990,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8438-
7649
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 
1.8 essence 30 mil km 
semi:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ESCORT 98/98 gl 1.8 
zetec apenas R$5.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F:32 13-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 
2.2 diesel 4x4 xl 150cv 
único dono R$72.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3213-4848 whatsapp: 84 
38-7649
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3213-
4848 Whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:32 
13-4848 whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multimí-
dia R$35.990,00 F:3213-
4848
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
conservado R$ 40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
HONDA NEW CIVIC 
08/ 08 cinza 1.8 lxs au-
tomático R$34.500,00 
F:32 13-4848 whatsapp: 
9915-3466

NEW CIVIC 07/07 prata 
1.8 lxs automático + cou-
ro R$37.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-484 89915-3466
-------------------------------
KIA SORENTO 10/11 
prata 2.4 ex automáti-
co 7 lugares revisado ip 
va pago R$ 66.900,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
09/10 prata 2.5 le die-
sel 4x2 completa só 
R$61.800,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
SANTANA 96/97 Pra-
ta 2000 C/ Ar + Dh 
R$8.800,00 F:3213-4848 
Whatsapp:8220- 6898
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848

NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
F:3213-4848 9915-3466
-------------------------------
KIA CERATO 11/11 
branco 1.6 ex3 automáti-
co seminovo pneus novos 
R$40.800,00 F:3213-
-4848whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
SANDERO 12/12 bege 
1.0 authentique básico 
pneus novos 37 mil Km 
R$20.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915- 3466
-------------------------------
HILUX 12/12 preta 3.0 
diesel srv automática 
4x4 único dono revisada 
R$105.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
RENAULT DUSTER 
13/14 prata 1.6 expres-
sion apenas R$32.800,00 
URGENTE! F:3213-4848 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
RENAULT FLUENCE 
11/12 preto 2.0 dynami-
que pneus novos R$43. 
800,00 F:32 13-4848 
whatsapp:9915-3466

UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
SANDERO 08/09 preto 
1.6 privilege completo 
+ couro só R$17.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
TOYOTA HILUX 10/11 
preta 3.0 diesel srv auto-
mática 4x4 pneus novos 
R$88.500,00 F:3213-4848
-------------------------------
HILUX 07/07 vinho 3.0 
automática diesel srv 4x4 
R$77.990,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649

Veículos
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Em uma parceria en-
tre os Poderes Exe-
cutivo e Legislativo, 

o vice-governador Daniel 
Vilela, representando o go-
vernador Ronaldo Caiado, 
assinou, na manhã desta 
terça-feira, 16, contrato para 
garantir a transmissão in-
tegral do Goianão 2024 na 
TV Brasil Central e nas redes 
sociais da Assembleia Legis-
lativa do Estado de Goiás 
(Alego). O evento marcou o 
lançamento oficial do Cam-
peonato Goiano que come-
ça nesta quarta-feira, 17.

O investimento na ini-
ciativa soma R$ 3,5 milhões 
para cobrir custos dos meios 
de comunicação e repasse 
aos 12 times participantes. 
Na ocasião, Daniel Vilela 
ressaltou que o Governo de 
Goiás valoriza o esporte lo-
cal e propicia investimento 
para melhorar a qualidade 
dos times. “É uma grande 
parceria, é algo que estimu-
la o torcedor e que também 
fortalece nossas origens. Va-
mos ter cada torcedor, seja 
no interior ou na capital, vi-
brando pelo seu time, pela 
sua cidade, assistindo seu 
time em jogos transmitidos 
para todo o estado”.

O vice-governador desta-
cou ainda a importância dos 

recursos que os times vão 
receber, em razão da com-
pra dos direitos de transmis-
são. “A gente sabe que o fu-
tebol é oneroso, tem custo, e 
se não tiver essa participação 
e união, os clubes não têm 
condição de montar uma es-
trutura adequada, que eleve 
o patamar do nosso futebol”. 
Para o senador Jorge Kajuru 
essa parceria é essencial para 
garantir recursos aos times. 
“Sou do tempo que se coloca-
va 45 mil pessoas no estádio 
numa quarta-feira à noite. 

Vamos ter, finalmente, aquele 
tempo de ouro de volta”.

A iniciativa também foi 
elogiada pelo presidente da 
Alego, deputado estadual 
Bruno Peixoto. “Essa é uma 
união feita pensando sempre 
na população, pois o espor-
te é um dos caminhos para 
combater a violência, inspirar 
e educar nossos jovens”, dis-
se. Já o presidente da Federa-
ção Goiana de Futebol, Ronei 
Freitas, afirmou estar “lisonje-
ado e agradecido pela con-
tribuição, uma vez que o fu-

tebol goiano está passando 
por reestruturação e hoje é a 
sétima federação no ranking 
nacional, justamente por ter 
apoio e patrocínio”.

GOIANO 2024
Em sua 81ª edição, o 

Campeonato Goiano come-
ça com cinco confrontos já 
na primeira rodada. Na dis-
puta deste ano estão: Aná-
polis, Aparecidense, Atlético 
Goianiense, Crac de Catalão, 
Goianésia, Goiânia, Goiás, 
Goiatuba, Iporá, Jataiense, 

Morrinhos e Vila Nova. As re-
des públicas transmitirão, a 
cada rodada, uma partida na 
TV aberta e outra em seus 
canais do Youtube. Na TBC, 
as transmissões serão nos 
canais 13.1 em Goiânia, 20 
da Net Goiás e 303 na Sky, 
além do site www.tvbrasil-
central.com.br e YouTube. Já 
pela TV Alego, o expectador 
pode sintonizar os canais 3.2 
da TV aberta, 8 da NET Claro 
e 7 da Gigabyte Telecom, ou 
ainda pelo site portal.al.go.
leg.br e pelo YouTube.

O Brasil somou duas vi-
tórias no Aberto da Austrá-
lia nesta terça-feira (16/01), 
ambas nas chaves de duplas. 
Beatriz Haddad Maia e Rafael 
Matos, com seus respectivos 
parceiros, estrearam com 
bons resultados - a brasilei-
ra já havia vencido em sua 
primeira partida na chave de 
simples, em Melbourne.

No embalo do título con-
quistado no fim de semana 
passado, Bia manteve a du-
pla com Taylor Townsend. E, 
juntas, venceram mais uma 
vez. Brasileira e americana 
derrotaram a eslovaca Te-
reza Mihalikova e a chinesa 
Yifan Xu por 2 sets a 0, com 
parciais de 7/5 e 6/2, em 
1h28min de partida.

No fim de semana, Bia e 
Taylor foram campeãs da 

chave de duplas do Torneio 
de Adelaide, também na 
Austrália. Foi o primeiro tor-
neio em que elas jogaram 
juntas. Em Melbourne, elas 
tentam repetir a dose. Em 
2022, com outra parceira, 

Bia foi vice-campeã de du-
plas do Aberto da Austrália.

As futuras rivais de Bia e 
Taylor na segunda rodada 
ainda não foram definidas. 
Elas sairão do confronto en-
tre a russa Mirra Andreeva e 

a búlgara Viktoriya Tomova e 
a parceria formada pela rus-
sa Anna Blinkova pela bela-
russa Aliaksandra Sasnovich.

Antes do seu segundo 
jogo nas duplas, Bia voltará 
à quadra para jogar na cha-

ve de simples. Ela vai entrar 
enfrentar a jovem russa Alina 
Korneeva, de apenas 16 anos, 
a partir das 23h30 desta terça, 
pelo horário de Brasília.

O tenista brasileiro e o 
colombiano Nicolas Bar-
rientos sofreram na estreia 
em Melbourne. Eles preci-
saram salvar cinco match 
points para buscar a vitória, 
de virada, com direito a dois 
tie-breaks. O placar contra 
o indiano Yuki Bhambri e o 
holandês Robin Haase foi 
1/6, 7/6 (10/8) e 7/6 (9/7).

Matos e Barrientos tam-
bém não sabem quem en-
frentarão na segunda roda-
da. Seus futuros adversários 
vão sair do confronto entre a 
dupla formada pelo britânico 
Jamie Murray e o pelo neoze-
landês Michael Venus e a par-
ceria do uruguaio Ariel Behar 
com o checo Adam Pavlasek.

Reprodução

O Atlético Goianiense en-
tra em campo na noite desta 
quarta-feira (27), às 20h30, 
quando visita o Morrinhos, 
no estádio João Vilela. Quem 
pode estrear na primeira ro-
dada é o novo contratado 
do Dragão, Vágner Love.

O atacante foi apresenta-
do oficialmente na manhã 
desta terça-feira e já está 
regularizados. Vágner Love 
estava atuando no Sport nas 
últimas duas temporadas, 
tendo marcado em 2023, 
vinte três gols e contribu-
ído com dez assistências 
em cinquenta e nova parti-
das. Agora ele defenderá o 
rubro-negro goiano e expli-
cou o porquê da escolha.

“Foi pela estrutura do 
Atlético. Já tinha vindo aqui 
com o Sport, conheci um 
pouco. Quando o clube 
tem uma boa estrutura, já 
conta muito. Faz com que 
você se dedique, tenha um 
aparato técnico, fisiologia, 
preparação física. Isso nos 
faz continuar jogando em 
alto nível. Além disso, o 
fato de o Atlético Goia-
niense ter subido para a 
primeira divisão também 
pesou. Eu tinha o objetivo 
de voltar a jogar a Série A, 
e o Atlético me proporcio-
na isso. Quero trabalhar 
para conquistar o tricam-
peonato, pois isso nos fará 
entrar para a história do 
clube”, ressaltou o jogador.

Artilheiro nato, Vágner 
chega para assumir a camisa 
9 com a missão de fazer mui-
tos gols, que em 2023 foi de 
Gustavo Coutinho (que fez o 
caminho inverso e foi para o 
Sport). Sobre isso, o atacan-
te falou de suas metas.

“Quero jogar o máximo 
possível, fazer o máximo de 
gols possível. Se estiver em 
campo, rendendo bem, vou 
poder ajudar meus com-
panheiros”, disse Love que 
também comentou sobre a 
parceria com Luiz Fernando, 
sua nova dupla de ataque.

“Espero que a gente pos-
sa dividir essa artilharia. Ele 
tem muita qualidade. Espe-
ro que nós possamos fazer 
muitos gols no Goianão”, 
concluiu o artilheiro.

Governo de Goiás assina contrato Governo de Goiás assina contrato 
de transmissão do Goianão 2024de transmissão do Goianão 2024
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Vágner Love Vágner Love 
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na tempo-na tempo-
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O ex-presidente Do-
nald Trump venceu 
o primeiro teste para 

nomeação pelo partido Repu-
blicano na corrida à Casa Bran-
ca. A disputa interna entre 
os pré-candidatos começou 
nesta segunda-feira, 15, com 
o caucus de Iowa. Com cerca 
de 99% da apuração concluí-
da, Trump tem 51% dos votos, 
o que lhe rendem 20 delega-
dos para convenção nacional 
republicana. O segundo colo-
cado é o governador da Fló-
rida, Ron DeSantis, que ficou 
bastante distante de Trump na 
disputa, com 21% dos votos.

A ex-governadora da Caro-
lina do Sul, Nikki Haley, ficou 
em terceiro lugar com 19%. “É 
hora de nosso país se unir”, dis-
se Donald Trump em discurso 
depois da vitória que o conso-
lidou como o líder conservador 
para a eleição presidencial de 
novembro. “Acho que chegou 
a hora de todos, de nosso país 
se unir (...). Sejam republicanos, 
democratas, liberais ou conser-
vadores”, disse o ex-presidente, 
conhecido por suas invecti-
vas, aos apoiadores reunidos 
em Des Moines, no estado do 

meio-oeste americano. Em de-
terminado ponto do discurso, 
Trump chegou a parabenizar 
DeSantis e Nikki por terem “se 
divertido juntos”.

CASO JEFFREY EPSTEIN
Com a vitória de Trump pro-

jetada, as atenções se voltaram 
para o segundo lugar. Esse foi 
considerado o primeiro teste 
de Ron DeSantis e Nikki Haley, 
que buscam se fortalecer antes 

da próxima prévia, a de New 
Hampshire, em 23 de janeiro. 
A rápida projeção da vitória de 
Donald Trump foi criticada por 
funcionários da campanha 
do governador da Flórida. 
Nas redes sociais, Andrew 
Romeo, o diretor de comu-
nicações de Ron DeSantis, 
falou em “interferência elei-
toral”. Os dados, no entanto, 
são comuns nos Estados Uni-
dos, onde os resultados costu-

mam ser declarados pela im-
prensa antes de oficializados. 
DeSantis ainda não comentou 
as alegações do funcionário.

Os eleitores se dividem em 
pequenos grupos para ouvir 
discursos de representantes 
de campanha, preencher cé-
dulas e, se desejarem, assis-
tir à contagem dos votos. É 
uma espécie de assembleia, 
diferente das primárias, que 
ocorrem em outros Estados, 

onde o eleitor só precisa com-
parecer às urnas e depositar 
o voto. Dessa vez, o caucus 
foi marcado também pelas 
nevascas que atingem Iowa. 
Estradas ficaram cobertas por 
gelo e, em algumas regiões, a 
sensação térmica foi de -42ºC.

TRIBUNAIS
Essa foi a primeira vez que 

Trump enfrentou os eleitores 
desde a fracassada tentati-

va de se reeleger em 2020, 
quando foi derrotado pelo 
democrata Joe Biden. O ex-
-presidente lidera com folga 
nas pesquisas, mas enfrenta 
uma série de processos na 
justiça e deve se dividir en-
tre os tribunais e campanha. 
Nesta terça-feira, ele deve 
comparecer ao tribunal em 
Nova York, onde o júri discute 
se o ex-presidente deve pagar 
uma indenização adicional 
para jornalista E. Jean Carroll, 
que venceu no ano passado 
uma ação civil contra Trump 
por estupro e difamação.

O líder republicano já foi 
condenado a multa de US$ 
5 milhões. Já os democratas 
de Iowa estão realizando 
caucus e votam pelo correio 
até março. No entanto, esse 
processo está praticamente 
definido, já que Biden aspira 
a um segundo mandato. 

O presidente disputa a 
candidatura com a escritora 
Marianne Williamson e o con-
gressista Dean Phillips. Nas 
redes sociais, Biden, que está 
tentando a reeleição, reconhe-
ceu a recente vitória de Trump, 
a quem disse ser “claramente o 
líder” entre os republicanos. 
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Sempre sem papas na lín-
gua, Mara Maravilha voltou 
a falar sobre Xuxa Meneghel 
e outras celebridades em 
entrevista. Participando do 
‘PodZé’, a artista afirmou que 
não ficou magoada com a 
falta de convite para o Crian-
ça Esperança e revelou como 
anda sua relação coma loira.

“Eu não desgosto de ne-
nhuma, mas cair de amor...”, 
respondeu. “É amiga de 
alguma?”, questionou o jor-
nalista. “Eu não sou inimiga. 
Quando elas estiverem aqui, 
na sua frente, você pergunta 
de mim pra elas?”, rebateu.

Questionada se tinha 
achado injusto a falta de con-
vite para o encontro histórico 

das três ex-apresentadoras 
infantis na Globo, no ano 
passado, Mara Maravilha dis-
parou: “Não! Ninguém é obri-
gado a convidar. Tem fases, 
outono, primavera, inverno 
e verão. Ali eu tava no inver-
no, agora eu tô no verão. Eu 
não matei, não roubei, não 
me prostituí, me deixa falar 
alguma besteira! É desmere-
cimento falar que ali era a 
Xuxa com suas paquitas?”.

“Resumindo: eu não fui 
classificada para ser paqui-
ta. Eu e várias outras pesso-
as, do meu biotipo, que não 
podiam também ser paqui-
tas. Por isso que eu sempre 
gostei mais da Mara Maravi-
lha. Fala sério, eu sou a única 
morena que reina no meio 
das loiras!”, disse a cantora.

Dez anos depois do 
ótimo Os Estranhos 
(2008), chega aos ci-

nemas a sequência tardia Os 
Estranhos: Caçada Noturna. 
Bryan Bertino, diretor e ro-
teirista do original, retorna 
como coautor da história 
ao lado de Ben Ketai. Mas a 
direção econômica e objeti-
va de Johannes Roberts, do 
claustrofóbico filme de tuba-
rão Medo Profundo, garante 
uma boa sessão de terror.

Ao som de pop anos 1980, 
o grupo de assassinos mas-
carados volta a atormentar 
o descanso de uma família 
americana. Antes de enviar 
a problemática filha adoles-
cente Kinsey (Bailee Madison) 
para um internato, o casal 
Cindy (Christina Hendricks) e 
Mike (Martin Henderson) de-
cide relaxar numa comuni-
dade de trailers longe da ci-
dade. Luke (Lewis Pullman), 
filho mais velho, também 
participa da viagem.

As crises enfrentadas pela 
família viram mera dor de ca-
beça quando os psicopatas 
começam os ataques. Uma 
jovem misteriosa bate à por-
ta do trailer procurando uma 

tal de Tamara. Volta minutos 
depois com a mesma inda-
gação. Inicia-se o massacre.

Bem organizado visual-
mente, o filme faz questão de 
isolar a família em grupos dis-
tintos para aumentar o impac-
to das cenas de invasão. Mãe 
e filha, pai e filho. Dali adiante, 
sobram apenas Kinsey e Luke 
contra a gangue insidiosa. 
Com machados e facas, eles 
atacam silenciosa e sorrateira-
mente. O objetivo parece ser 
apenas matar por esporte.

“Por que não?”, respon-
de uma das assassinas após 

Kinsey questionar a razão 
de tanta violência gratuita. 
Roberts evita construir pre-
tensiosos perfis psicológicos 
dos criminosos e das vítimas 
e investe na dimensão físi-
ca e espacial do terror. Uma 
narrativa imersa em ação 
furtiva e música. Exemplo: 
um esfaqueamento na pis-
cina do clube embalado por 
Total Eclipse of the Heart.

A segunda metade apos-
ta em reviravoltas que nem 
sempre funcionam como 
deveriam, diluindo sutilmen-
te a atmosfera de constante 

ameaça. Mesmo assim, o ro-
teiro enxuto refuta os entu-
lhos dramáticos e o excesso 
de soluções mirabolantes.

Nesse sentido, Caçada No-
turna não tem medo de se fi-
liar claramente ao cinema de 
mestres do horror: a sangui-
nolência vil de Tobe Hooper, 
sem espaço para conforto 
emocional, e a ironia diante 
do próprio gênero cinema-
tográfico tão bem desen-
volvida por Wes Craven, o 
filme brinca com o público 
da mesma maneira que os 
mascarados afligem a família.

Família é assombrada no terror Família é assombrada no terror 
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